

Los regantes exigen que El Hondo reciba el mismo trato que las Tablas de Daimiel

El paraje ilicitano soporta concentraciones de sal superiores a las del agua del mar



F. J. B. Angel Urbina, el portavoz de Riegos de Levante, la mayor comunidad de regantes de la Unión Europea con veinte mil agricultores repartidos desde Orihuela a Mutxamel, exigió ayer al Gobierno y al Consell que apliquen la misma sensibilidad que han tenido con las Tablas de Daimiel enviándoles agua del Tajo y con la Albufera de Valencia, a la que llegan caudales del Júcar y Turia, para resolver la situación de El Hondo. Un paraje natural formado por dos embalses reguladores para el riego de los agricultores, que van camino de convertirse en unas salinas por la falta de agua, según denunció Urbina. En estos momentos, El Hondo almacena 4 hm³ (la capacidad es de 15 hm³) y en algunos embalses el contenido salino es superior al del agua del mar. Los



Dos trabajadores de Riegos de Levante chequean los canales de riego del pantano en una imagen de archivo INFORMACION

agricultores denuncian, además, que la situación de las Tablas de Daimiel se agrava por la sobreexplotación histórica de los acuíferos sobre los que se asienta y por el hecho de que el agua que se envía se pierde en el camino debido a los robos de agua. Además, en El Hondo, al ser un parque natural, no se puede extraer agua del 1 de febrero al 31 de agosto para proteger la avifauna.

"Una vez más a la provincia de Alicante se le ha ninguneado desde la Administración en el tema hídrico y el trasvase aprobado para las Tablas de Daimiel es un claro ejemplo. Por supuesto que no nos negamos a que llegue agua a las Tablas, pero no a costa de recortarnos a nosotros un caudal al que tenemos derecho por ley", subrayó Olcina, quien exigió "el mismo trato que reciben la Albufera de Valencia y ahora las Tablas de Daimiel. Los agricultores de Orihuela, de Elche, de Crevillent, de Mutxamel no podemos permitir que nos obliguen a regar con agua que tiene una conductividad de hasta 40.000 microsiemens, cuando la propia agua salada del mar tiene 32.000. Ya está bien".

Los agricultores habían solicitado a la comisión de explotación del Tajo-Segura que trasladara al consejo de ministros de mañana la necesidad de recibir 45 hm³ correspondientes al primer trimestre del año hidrológico 2010-2011 (octubre-diciembre), cantidad máxima permitida por la ley al encontrarse la reserva del Tajo en los 376 hm³.

Finalmente, se acordó esta cantidad pero incorporando el trasvase a las Tablas de Daimiel. La Mancomunidad de Canales del Taibilla recibirá 21,9 hm³; los regantes 25 hm³ y a las Tablas de Daimiel llegarán 20 hm³,, aproximadamente a finales de enero.